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 CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

Lei Municipal nº 1378/94 

Alterada e Revogada pela Lei Municipal nº 2781/2011 

 

Ata nº 001/2021 

Ata da Reunião do Grupo de Trabalho do Conselho Municipal de Assistência Social de Santos – 1 

CMAS, cuja temática refere-se à organização da Conferência Municipal de Assistência Social, 2 

realizada no dia 17 de fevereiro de 2021, via plataforma online Skype, com a presença de 3 

conselheiros e convidados e da Sra. Tainara e Sr. Leandro.  Iniciando a reunião as 14h10, Sr. 4 

Leandro informa as justificativas de ausência das conselheiras Sra. Marilda; Sra. Rayssa e Sra. 5 

Fernanda. Aponta que para iniciar a discussão se faz necessário uma correção a fim de atender o 6 

Regimento Interno do CMAS. A Resolução Normativa que institui a comissão organizadora da 7 

conferência menciona como criada uma comissão, contudo o Regimento Interno prevê que 8 

comissões no âmbito deste conselho são de caráter permanente, portando sendo indicado que a 9 

criação de Grupo de Trabalho – GT cujo caráter é temporário, o que coaduna com o objetivo deste 10 

trabalho. Na sequência Sr. Leandro informa que também se faz necessário a indicação de um 11 

conselheiro para a coordenação do GT e para tal pede a manifestação dos presentes. Sra. Aurora 12 

sugere que seja alguém que tivesse experiência as conferências anteriores. Sr. Rodrigo 13 

complementa que o papel do coordenador será organizar a agenda das reuniões; ter o controle 14 

dos encaminhamentos; estabelecer um cronograma e levar para a AGO as deliberações do GT. 15 

Sr. Rodrigo aponta ainda que o trabalho é de todos e não só do coordenador. Informa ainda que o 16 

órgão gestor deve prever toda a infraestrutura, mesmo a conferência aconteça de forma remota e 17 

adequar ao que o GT definir em relação à Conferência. Por fim aponta que a responsabilidade da 18 

coordenação não exime a do órgão gestor. As conselheiras Miriam e Carine apontam que não se 19 

sentem confortável devido a falta de experiência para a função. A conselheira Samanta esclarece 20 

que como está na chefia do Departamento de Proteção Social Básica entende que é importante 21 

participar deste espaço para garantir a participação dos serviços, mas devido a todas as 22 

atribuições que tem no momento não tem condições de assumir a coordenação do GT. A 23 

conselheira Margarett informa que está em momento de transição de unidade de serviço e não 24 

seria viável assumir a coordenação. Sra. Aurora faz a indicação da conselheira Rayssa para 25 

assumir a coordenação do GT, Como a conselheira não está presente na reunião, fica acordado 26 

que será discutido no próximo encontro do GT. Na continuidade Sr. Rodrigo aponta que será um 27 

desafio estabelecer um cronograma, que temos o prazo até o final de julho para realizar a 28 

conferência. Desafio também será pensar as pré-conferências e consolidar as propostas das 29 

últimas conferências, além de se realizar a conferência de forma remota. Sra. Samanta comenta 30 

que o prazo é muito curto para se organizar a conferência e aponta que para além da data se faz 31 

necessário pensar a forma. Informa que terá reunião com as chefias de CRAS e levará essa 32 

discussão, trazendo uma devolutiva ao grupo. Sugere como modelo a ser pensado a experiência 33 

do Orçamento Participativo que é lançado pela Prefeitura e coordenado pelo DETIC. Sra. Aurora 34 

informa que acompanha no nível do CONSEAS e CNAS e que as pré-conferências podem vir a 35 

ser virtual. Devemos ter como base a Conferência Municipal que o COMAD está realizando e 36 

sugere o contato com a presidente do COMAD, Sra. Luciana. Sra. Samanta informa que alguns 37 

técnicos tem mais facilidade com as ferramentas digitais e usam formulários do Google drive com 38 

as famílias atendidas e entende que seja uma forma viável para a conferência. Sra. Margarett 39 

questiona se não é viável a realização de lives, seja na página da prefeitura ou na do CMAS do 40 

Facebook? Sr. Leandro acredita que seja viável via página do CMAS. Sra. Adriana aponta que 41 

durante a pandemia foi feito um trabalho de pesquisa socioeconômica com as famílias atendidas e 42 

houve dificuldades no contato virtual com as famílias, mas acredita que via formulário no sistema 43 

Google drive seja viável. Sra. Clécia também aponta q dificuldade de acesso das famílias ao 44 

atendimento em forma virtual. Sra. Carine aponta que acredita que o formulário seja mais fácil, 45 

podendo ser compartilhado via whatsapp. Sra. Miriam aponta que para a população de rua seria 46 

menos viável pois há dificuldade no acesso a internet. Sra. Aurora também acredita que não seja 47 
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fácil para a população de rua o preenchimento de formulário virtual e entende que cada serviço 48 

deve se adequar a sua realidade. Na continuidade o grupo acorda a data de 29 de julho para 49 

realização da Conferência Municipal. Sra. Aurora sugere que haja uma live por mês até o dia da 50 

conferência. Propondo as datas de 23 de março; 27 de abril; 25 de maio e 22 de junho. Para a 51 

primeira live se propõe a entrar em contato com a professora Dra. Aldaíza Sposati. São sugeridos 52 

os nomes das professoras Dra. Abigail Torres; Dra. Stella Torres; Dra. Sonia – UNIFESP; da 53 

presidente do CONGEMAS Sra. Andreia. Sra. Aurora sugere ainda a realização de lives com 54 

temas transversais tais como: negritude; mulher; economia solidária e alternativas de 55 

sobrevivência, indicando os nomes da professora Márcia Eurico; Sra. Renata Pacheco e Sra. 56 

Márcia Farah Reis. Na sequência o grupo define que se deve começar a divulgação da 57 

conferência o quanto antes, com a elaboração de material a ser compartilhado nas redes sociais, 58 

e-mail; grupos de whatsapp; pop-up no sistema da PMS e impressos também. Sra. Margarett 59 

sugere o contato também com a EMAPS que utiliza o sistema SISCOWEB para as reuniões 60 

virtuais, uma vez que terá que se decidir qual a plataforma que será utilizada para a realização da 61 

conferência. Sugere ainda também o contato com a CM-PETI/CEVISS que realizaram uma live 62 

que foi transmitida via Facebook, para entender como foi realizada. Por fim, tendo em vista o curto 63 

espaço de tempo para organização, o grupo define como data para a próxima reunião do GT dia 64 

02 de março às 14h. Sra. Aurora sugere que nesta data seja feito uma live de experiência para 65 

divulgação da conferência e explicação do processo. Não tendo mais assuntos a tratar, Sr. 66 

Leandro declara finalizada a reunião, às 16h20. 67 

 68 

Participantes: 69 

 70 

Rodrigo Salvador Lachi Governo - SEDS Conselheiro 

Samanta Lima Venâncio Governo - SEDS Conselheira 

Aurora Fernandez Rodrigues FORTSUAS Conselheira 

Carine Mostafa Organização Social Conselheira 

Clécia Franco Organização Social Conselheira 

Margarett Samara Soares Trabalhador Conselheira 

Mirian da Silva Trabalhador Conselheira 

Adriana Pauluci Politano APAE Santos Convidada 

Leandro Lapetina Freire CMAS Secretário Executivo 

Tainara Garrido Paluda SEATAC Chefe ADM 
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________________________________ 76 

            Leandro Lapetina Freire                                77 

                  Secretário Executivo – CMAS 78 


